

走水・馬堀地域小中学校教育環境整備検討協議会ニュース

～子どもたちのより良い教育環境のために～

Vol. 11（最終号）発行 横須賀市教育委員会 2024.3



2月8日に開催した第8回走水・馬堀地域小中学校教育環境整備検討協議会の内容についてお知らせします。なお、本協議会は第8回目をもって終了となりますので、今回が最終号となります。皆様からは様々な面でご協力をいただきました。誠にありがとうございました。

○第8回地域別協議会の主な議題

- ・走水小学校と馬堀小学校の統合について

統合決定の報告と今後の進め方について、委員の皆様へ説明を行いました。

1 走水小学校と馬堀小学校の統合について

横須賀市教育委員会は、令和6年1月11日に横須賀市総合教育会議での市長との協議を経て、教育委員会会議において、令和7年4月1日に走水小学校と馬堀小学校を統合することを決定いたしました。

2 今後の進め方について（概略）

統合にかかる配慮すべき主な事項については、学校、保護者、地域と協議し、両校の学校運営協議会に諮りながら進めていきます。

【主な事項】

- (1) 通学の安全確保
- (2) 学校教育目標・教育課程・校務分掌・行事等の検討・調整
- (3) 児童の事前交流の検討・実施
- (4) 学校名の検討・決定
- (5) 閉校に向けた式典等準備・検討
- (6) 学校開放関係の検討・調整
- (7) P T A交流・新組織検討・調整
- (8) 跡地利用の協議・検討
- (9) その他

教育委員会が通学の安全確保にかかる対応策を令和7年4月1日から講じます。現在、路線バスの通学費の助成を基本とし、関係各所と調整を行っています。また、ご意見をいただいている通学路の危険箇所等への懸念事項については、関係部署と連携し、対応していきます。

走水小学校と馬堀小学校の児童、保護者、地域が対等な関係で統合するという考え方から、学校名の検討が必要であると考えています。

学校名の決定方法については、学校、保護者、地域の意見を聞いた上で、両校の学校運営協議会に諮りながら進め、教育委員会が決定します。その後、「市立学校設置条例」の改正（学校の名称の変更等）の議案を令和6年9月市議会へ提出予定です。

跡地利用については、財務部が中心となり、地域の皆様のご意見をお伺いしながら検討を進めていきます。なお、これまでにいただいた跡地の利用に関するご意見につきましては、教育委員会から関係部署へ情報共有をしています。

3 協議会委員の皆様の意見を伺いました。

○1年間で準備不足でないまま統合できるのかということが、非常に不安です。

○跡地利用を検討されていると思いますが、走水小学校は、小学校というだけではなく、走水地区の地域の防災拠点として機能している側面があります。

○馬堀小学校にはPTAがないということなので、このままの流れでいくと、走水小学校のPTAは、統合と同時に解散という体制になると思います。受け入れ組織がないので仕方がないことですし、小規模な保護者集団が大規模な保護者集団に一体化するというのはなかなか難しいところであり、こちらのスタイルをこちらに持っていくのは難しいということが現実的な事情だと思います。馬堀小学校の保護者代表の方が、走水小学校のPTAに相当するような組織づくりを、これから1年間かけてやっていただければ、解散という体制にはならないで済むのかなと思います。走水小学校のPTAは学校に協力的でいろいろな体制をとっており、それをなくすというのも一つの損失だと思いますので、ぜひご検討いただければと思います。

○震災時避難所の指定が市内小中学校ということは条例で決まっているので、もし小学校ではなくなった場合には、そのあたりの規則改正から含めて検討されるということですか。走水は少し離れているので、他の小学校や中学校を指定するというのは、高齢の方もかなり多いですし、難しいと思います。そのあたりも含めて総合的に話していただければ良いと思います。

○説明会について、なるべく人を集めるのであれば、日曜の6時、月曜の6時では人が来るのか疑問です。特に日曜の6時は非常に忙しいので、このような時間に行けませんというご意見を聞いています。また、大津コミュニティセンターは遠いです。両校で実施したり、中間のところがあれば一番良いというご意見ももらっていることを参考にお伝えしておきます。これでは行けないという意見がありました。

○保護者向けの説明会や跡地にかかる意見を言う場は別途あるとのことですが、その前に、このような経緯になりましたという話や、このような流れで話をしたいということ、地域の皆さまにさせていただきたいです。大津ではなくて走水小学校の体育館で説明会をやっていただければ本当はありがたいと思います。

- 説明会について、できるかどうかは別として、例えば、説明の内容を簡単な形で動画配信し、ある程度の期間でレスポンスを求めるといったように、来られない人についても対応をしていただければ、意見も集まりやすいと思います。
- 保護者代表としては、対等さを重視されたというお話でしたが、今回の統合で一番影響を受けるのは走水の地域の方々なので、そちら側に対して丁寧な対応をとるとするのは、悪くはないと思います。走水から遠い大津コミュニティセンターで2回説明会がありますが、なかなか行きづらいというところもあると思います。
- 校長先生は、走水小学校がなくなるわけではありません、馬堀小学校と一緒に新しい学校になって、より素晴らしい教育ができるようになりますと、そのように児童たちに言っています。これは素晴らしいことだと思いますし、教育委員会もそのようなことを想定されて方策を決められたと思います。しかし、温度差が地域から児童に伝わって、児童が2, 3人増えただけというような感じだと、教育として失うものが大きいと思います。子どもたちは比較的感受性が高いので、そのようなところを敏感に感じ取るのではないかと不安があります。
- 馬堀小学校のPTAが休止中ということで、サポーターズクラブということをやっている中で、先日もたき火の会ということで焼き芋をやり、200名ほど来ていただきました。参加者の方々も、次やる時には走水小学校の子どもたちやPTAの方々と一緒に、統合する前からうまくやっていきたい、地域の人達ともうまくやっていきたい、ということをしていました。馬堀小学校のPTAが休止中であることも、どのようにしようかと大変話題になっています。どのようにやっていけば良いのかということ、一人一人が考えていらっしゃいます。
- 統合した時にPTAをどのような形にしていくかというのは、馬堀小学校としても、再開の可能性はあると思います。そのときに、保護者の方が関わりやすいような、無理しないで、楽しく学校のために、子どもたちのために参加していただけるような仕組みのPTAを作っていきたいですし、そこでサポーターズクラブの支援を受けられるというところで、新しいPTAが作れば良いと思います。また、馬堀小学校の子どもたちについても良い方に捉えて、二つの学校を合わせて新しい学校を自分たちで作っていくという、なかなか出会えない経験として明るい前向きな気持ちで話をしたいと思います。いろいろな考えを反映させて新しい学校を自分たちで作ることができるチャンスだということで伝えていきたいと思います。
- 両校が平等であること、職員の配置も最初は半分ずつ程度に考えてほしいです。子どもの体力の低下を防ぐような取り組みをしてほしいです。海の幸集会や海岸の清掃、海浜水泳、ホテルの里、焼き芋集会など、走水小学校で行っていたものを継続して欲しいです。また、馬堀小学校でやっているものも継続するとともに走水地域にも来て欲しいです。校歌が一年間決まらない場合には、走水小学校と馬堀小学校の校歌を両方歌ってほしいです。

4 今後の周知方法について

この「協議会ニュース」は最終号となりますが、今後の統合準備の進捗状況等については、「統合ニュース」という形で、皆様へ周知いたします。

地域別小中学校教育環境整備検討協議会について

当日資料や会議録等については、こちらからご覧いただけます。

URL

<https://www.city.yokosuka.kanagawa.jp/8115/documents/tiikibetukyougikai.html>



横須賀市立小中学校適正配置審議会について

当日資料や会議録等については、こちらからご覧いただけます。

URL

<https://www.city.yokosuka.kanagawa.jp/8115/documents/shouchuugakkoutekiseihaichisingikai.html>



地域説明会について

令和5年12月及び令和6年2月に開催した地域説明会の当日資料や会議録等については、こちらからご覧いただけます。

URL

<https://www.city.yokosuka.kanagawa.jp/8115/tekisei.html>



～皆さまからのご意見等を受け付けております～

ご意見等がございましたら、ご郵送・ファクス・Eメールにてお願いいたします。

事務局（お問い合わせ先）

〒238-8550 横須賀市小川町11番地
横須賀市教育委員会事務局教育総務部教育政策課
電話 046-822-9751 ファクス 046-822-6849
Eメール sc-real@city.yokosuka.kanagawa.jp



※いただきましたご意見・ご質問については、「sc-real@city.yokosuka.kanagawa.jp」から回答の返信をさせていただいていますが、セキュリティ設定や、迷惑メール対策等で、メールが正しく届かないことがあります。お手数をおかけしますが、ドメイン「@city.yokosuka.kanagawa.jp」のメールを受信できるよう、迷惑メール設定から解除、もしくは受信設定をしていただくようお願いいたします。